

1月の予定

1	土	元旦
2	日	
3	月	
4	火	教育活動休止日
5	水	教育活動休止日
6	木	教育活動休止日
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	全校朝会 席書会(5・6年) 5時間授業
12	水	あんぜんデー 発育測定(5・6年) 席書会(3・4年)
13	木	発育測定(1・2年) オンライン授業(5年)
14	金	たてわり班活動 校内書き初め展始(~21日) 学校公開日 発育測定(3・4年) 筆授業(5年)
15	土	学校公開日 プログラミング教室(4年)
16	日	
17	月	避難訓練 委員会活動 算数道場(1年)
18	火	全校朝会 算数道場(4年)
19	水	4時間授業 研究授業(6年)
20	木	TGG(4年) 算数道場(2年) 5時間授業(4年除く)
21	金	算数道場(3・6年)
22	土	
23	日	
24	月	避難訓練予備日 算数道場(1年)
25	火	音楽朝会 4時間授業(1・2年) 算数道場(4年) 新1年生学校説明会
26	水	4時間授業
27	木	算数道場(2・5年)
28	金	児童集会 算数道場(3・6年)
29	土	
30	日	
31	月	クラブ活動 算数道場(1年)

保幼小中連携教育

小中連携教育担当

12/22(水)に本校で第2回小中連携教育協議会を行いました。小中連携のねらいには小学校と中学校の学びの連続性を図ること、学力向上を目指すこと、同じ中学校区の地域に開かれた教育をすること、教職員の連携意識を高めることがあります。

今年度は「学習指導要領で目指す資質・能力の育成を図るための小中で一貫した指導の充実」をテーマに取り組んでいます。5校時に授業公開を行い、中野中学校、桃花小学校、平和の森小学校、桃園第二小学校の4校で協議会をしました。児童の主体性を高める授業、1人1台タブレットの有効な活用方法等について話し合いました。

また、展覧会でも作品を交流し展示しました。



校内書き初め展

期間：1月14日(金)～21日(金)

場所：各教室の廊下壁面

平日は、15時45分～18時

15日(土)は、14時～18時

を鑑賞時間とさせていただきます。

※16日(日)は実施いたしませんのでご注意ください。

1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆です。全校の子どもたちの作品も合わせてご覧ください。

◎生活目標「礼儀正しくしよう」 生活指導主任

開校100周年記念式典では、気持ちの良い挨拶、返事、正しい姿勢、場に応じた行動など学校の代表として6年生の礼儀正しい立派な姿がありました。6年生をお手本にして、全校で礼儀正しい行動の意識を高めています。誰に対しても自分からすすんで挨拶できるようにこれからも指導していきます。また、相手にとって優しい言葉遣いをすることで、いじめを防ぎ、優しい穏やかな雰囲気の中で、安心して過ごしていけます。優しい言葉遣いで、言葉や思いを伝え合うことを心掛けられるようにしていきます。

COSMOS ルームについて

特別支援教育コーディネーター

今回は、特別支援教室 COSMOS ルームについて紹介します。COSMOS ルームは、学習や行動につまずきがあるなどで個別の指導を必要とする児童のための教室です。一人ひとりの児童の学校生活における困難を克服・改善するための指導を行い、在籍学級で学習や生活がしやすくなることを目的としています。

COSMOS ルームでの学習内容は、主に自立活動です。人間関係の形成や身体の動き、コミュニケーションなどの学習内容から、一人ひとりの児童に必要な項目を選択したり、組み合わせたりして指導を行います。

本校では、月・水・木曜日に巡回指導教員が来校し、指導にあたっています。COSMOS ルームでの取り出しによる指導の他に、学級内支援も行っています。巡回指導教員と在籍学級の担任、家庭の三者で情報を共有し連携することで、児童に寄り添った指導を行っています。

子どものために 子どもとともに 保護者・地域とともに歩む 桃二小



桃二

— 学校便り —

<教育目標>

- ◎ 考える子
- 思いやりのある子
- 元気な子

<桃二小ホームページ> <http://nk-momo2-e.a.la9.jp/>



～開校100周年～

令和4年1月11日(火)

No. 10(1月号)

中野区立桃園第二小学校

校長 山崎 義弘

「ほどほど」という知恵と思いやり

校長 山崎 義弘

新年 明けまして おめでとうございます。

テレビや新聞、インターネット等の報道を見ていますと、今年のお正月は、旅行されたり、初詣などの外出をされたりした方が昨年より増えたとのことでした。昨年の元日の新聞は、各誌とも、都内の新規感染者数が1,000名を超えたことに触れていました。年末から年始にかけて、昨年よりは安心して過ごせる状況だったように思います。保護者・地域の皆様、本校関係者の皆様が、健康で安全、そして笑顔で、新しい年を迎えられましたことを心より願っております。

東京都では、3日に、新型コロナウイルス感染症の新規感染者数が1日100名を超えると、あれよあれよという間に600名を超えてしまいました。報道から伝わってくるように、新株の感染力の強さなののでしょうか。このウイルスの怖さ、心配な点は、未知の部分が多いことだと感じます。しかし、一方で、10月から年末にかけての感染者数の減少により、マスク着用や手洗い・消毒の徹底といった正しい感染予防行動の定着とワクチンの普及等により、withコロナであっても感染を予防し、楽しく豊かな生活を送ることができると、という可能性が見えたようにも思います。今後も、文部科学省や東京都の情報をもとに、中野区教育委員会と連携して、感染予防と感染拡大防止に努め、子どもたちの学びを継続できるようにしてまいります。引き続き、ご支援・ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

元日の新聞を読んで

今年も、元日に、新聞を数誌購入して読みました。「デジタル社会の情報操作」「AI社会のメリット・デメリット」「資本主義の型と民主主義」「国家間の緊張」といった気になる記事を読む中で、「SDGs(持続可能な開発目標)」に関する次のような記事に共感しました。

「温室効果ガスを減らすことに世界中が四苦八苦しているわけですが、実は、逆にあんまり少なすぎても塩梅あんばいが悪い。・・・時に自然を改変し、自然からさまざまなものをいただくことなしに人間の社会は成り立ちません。しかし、それを乱暴、過剰に、ではなく、いい塩梅で、うまくさじ加減をしながらやるならば、自然もそれに応えてくれて、結果、人間と自然のよい関係も長続きさせることができる。『持続可能な開発』とは、結局そういうことかとも思います。」(東京新聞社説 「『ほどほど』という叡智」 1月1日)

昨年、マグロの漁獲枠が拡大したニュースが流れました。漁獲規制が続けられたことにより、クロマグロの数が回復したからなのだそうです。日本には、アワビの大きさが十分でないといへば、という習慣もあるそうです。そういえば、文部科学省の「心のノート」に、木になった柿をすべて採り尽くすのではなく、鳥や動物のために残しておくという「お布施柿」という習慣が東北地方にあることが示されていました。古くから、日本には持続可能なための知恵があったのだと感じます。そして、「ほどほど」という知恵には、自分以外の他者への思いやりをもち、バランスを保とうとする心が働いているように感じています。

羽村市郷土博物館 あきる野ふるさと工房（4年）

4年生は、社会科見学で玉川上水の取水堰と羽村市郷土博物館、あきる野ふるさと工房に行きました。羽村市郷土博物館では、玉川上水をつくるときに使われたものや模型などを見て、昔の人の知恵と工夫に驚きが隠せない様子でした。あきる野ふるさと工房では、軍道紙の紙すき体験を行いました。木槌で叩いて繊維を潰したり、冷たい水を使い、紙をすいたりしました。多くの工程や細かい作業を体験することで、作ることの大変さを実感し、昔から伝わる物の良さを改めて考えることができました。



SUBARU 自動車 矢島工場 【オンライン】（5年）

5年生は、SUBARU 自動車 矢島工場のオンライン社会科見学を行いました。オンラインだからこそ、普段の見学では見ることのできない塗装工程などを見たり、質疑応答に十分な時間を充てたりすることができました。普段の授業だけでは味わえない、自動車工場の臨場感や作り手の思いを感じることができました。

（児童の感想より）

☆1つのパーツや部品が少し大きさが変わったり、タイミングがずれたりすると自動車工場全体が止まってしまう。自分の小さなミスで工場に大きな影響を与えてしまうあの環境で、よく仕事ができるなと思いました。たぶん、工場で働いている人たちはみんな、1つ1つの仕事に責任をもって仕事をしていると思います。ぼくも、工場で働いている人たちのように、1つ1つの言葉、動作に責任をもって動きたいと思いました。



国会議事堂（6年）

6年生は、社会科見学で国会議事堂に行きました。「昔からある建物だけど、壁の彫刻などがとても綺麗でした。」と感想を書く子もいました。社会科の授業で学習した国会議事堂を実際に見学することで、学びを深めていました。

国会議事堂の中央広間にある「誰もいない台座」は「政治に完成はない、未完の象徴」という説があることを知り、「そんな深い意味が込められているんだ。」とつぶやきながら台座を見つめ、メモをする児童の姿が印象的でした。



1年生



2年生



初めての展覧会。
たくさんの人たちに見
てもらえてうれしいな！

色々なケーキが
あって楽しいな！

4年生

たくさんの人に
記念写真撮って
もらえるかな！

3年生



100周年記念展覧会 100人100色100周年 みんなが大好きな発表会



友達の作品見
るの楽しいな！

6年生

5年生

最後の展覧
会華やかで楽
しかったな！



ももまるが
ピカピカ光って
いてきれいだな。

展覧会の会場のスローガン
を作りました！

